



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MARDI MATIN 6 FEVRIER 1917

NUMÉRO 169

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

LA GERMANIE NE DESCEND PAS DE SON DADA DE BLUFF SOUS-MARIN ESPAGNE ET BRÉSIL SONT D'ACCORD AVEC LES ETATS-UNIS

LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

LA RUPTURE AVEC L'ALLEMAGNE EST UNANIMEMENT APPROUVEE.

Combats dans la Somme et à Rigadvinsk. — Le Kaiser propose un "modus vivendi."

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 5 février. — Dimanche soir, dans le voisinage de Barbaix, sur la Somme, une attaque allemande a été repoussée, dit le communiqué officiel de ce jour. Les troupes françaises à Chandrette, Pont-a-Mousson et en Alsace ont opéré plusieurs reconnaissances avec succès, dans les lignes allemandes ailleurs, sur le front la nuit a été calme. Les avions français ont bombardé la ville de Tolmar, en Alsace.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 5 février. — Les troupes allemandes dans le secteur de Beaucourt, front de la Somme, ont repris, hier soir, la plus grande partie des tranchées que les anglais avaient capturées à l'Est de Beaucourt; deux contre-attaques de l'ennemi ont été repoussées. Leur causant de fortes pertes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 5 février. — Le voilier anglais "Isle of Arran" a été coulé aujourd'hui par un sous-marin allemand; deux hommes de l'équipage ont été blessés. Le vapeur anglais "Evelyn" a subi le même sort; son commandant et quatre matelots ont péri. Un vapeur et un steamer espagnol ont également été coulés. Un des hommes de l'équipage du navire espagnol a été tué. D'Étrégrad annonce le torpillage d'un vapeur japonais et d'un voilier russe. On a appris aujourd'hui le décès d'un vapeur japonais, le "Chintamaru", coulé dans la Méditerranée par un sous-marin allemand le 4 janvier. Le commandant et 40 matelots furent rescapés à bord du vapeur norvégien "Aegion".

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

La Haye, 5 février. — La légation des Etats-Unis à la Haye s'occupe des préparatifs pour recevoir les citoyens américains quittant l'Autriche et l'Allemagne pour revenir dans leur pays. Il se trouve plus de mille américains sur les territoires des nations du centre; la plupart s'en retourneront, très probablement par voie du Danemark ou de la Suisse, mais on s'attend à ce que plusieurs centaines passent par la Haye. Il faudra leur trouver des logements, et ensuite s'occuper des moyens de transport.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 5 février. — Le gouvernement allemand propose au gouvernement des Etats-Unis la ratification des traités Prusso-Américains de 1779 et 1812, donnant aux nationaux en cas de guerre la permission de prolonger leur séjour pendant neuf mois afin de terminer leurs affaires.

Suite 4me Page.

ECHOS DU VIEUX MONDE

SITUATION LAITIÈRE COMPROMISE DU FAIT DE L'ABSENCE DES FOURRAGES.

JEUNES RÉFUGIÉS À TUNIS

EXAMEN DE LA QUESTION D'UNE VILLAGEOISE "VOYANTE"

Soldat anglais tué par un journaliste. — Une visite de l'ex-Sultan du Maroc.

Marseille, 5 février. — Au moment où le gouvernement fait un effort pour enrayer la crise des transports, il est intéressant de signaler la situation inquiétante causée à la région du littoral méditerranéen du fait de l'absence des fourrages. Les départements du littoral sont tributaires pour ce produit des départements des Bouches-du-Rhône, des Alpes, de Vaucluse et de l'Hérault. Il est devenu impossible au département du Var d'approvisionner les laitières à cause du manque de wagons. Les foins pressés depuis la récolte pour l'exportation moisissent dans les premiers des rizières productrices, alors que les demandes se renouvellent partout. Si l'on ne remédie pas rapidement à cette situation, la production laitière sera compromise.

Tunis, 5 février. — L'Ecole Coloniale d'Agriculture de Tunis a reçu une dizaine de jeunes réfugiés provenant des départements envahis. Ce petit contingent est destiné à compléter l'effectif des 37 réfugiés adoptés comme élèves, depuis l'an dernier, par le gouvernement de protectorat.

Ceux qu'il s'agit de remplacer ont, en effet, quitté l'école. Les uns ont été incorporés aux armées comme engagés volontaires, les autres sont entrés chez les stagiaires ou employés chez divers industriels, heureux de les posséder, tellement ils leur rendent d'utiles services, ont manifesté le désir de les garder. La majorité de ceux qui sont restés à l'école étaient encore trop jeunes pour être utilisés.

Rome, 5 février. — La Presse-Associée a relaté ces jours-ci le cas de cette jeune villageoise de Lombardie (Deux-Sèvres) qui avait entendu des voix, etc.

Le dossier de l'affaire a été porté au pape par le R. P. Lhommeau, de l'Ordre des Pères de St. Laurent, qui a été reçu en audience spéciale par Benoît XV. Vu la gravité et le sérieux de la cause, une commission va être constituée par la Curie en vue d'un examen approfondi et rapide de la question.

Marseille, 5 février. — La Cour d'Assises d'Alger vient de condamner à vingt ans de travaux forcés le journaliste Marly qui a tué un soldat anglais, parce que ce dernier dans un bar, était intervenu en faveur d'une femme avec laquelle Marly se querellait.

Nîmes, 5 février. — L'ex-sultan du Maroc Abd-el-Aziz, venant de Lyon est de passage dans notre région pour visiter les camps de prisonniers allemands. L'ancien sultan se rendra ensuite sur la côte d'Azur où il prendra quelque repos que sa santé lui impose.

LA GUERRE SOUS-MARINE NE SERA PAS MODIFIÉE

La situation n'a pas changé depuis samedi. Le kaiser refuse toute amélioration de la nouvelle campagne maritime

Avec le plus grand calme, le président Wilson dirige les préparatifs en cas de déclaration de guerre. — Ordres officiels transmis à tous les fonctionnaires du pays et des colonies. — Surveillance active exercée sur les navires internés et leurs équipages. — Vapeurs allemands malicieusement endommagés par leurs officiers. — L'Allemagne rendra la liberté à 72 citoyens américains capturés sur mer. — Départ prochain de l'ambassadeur Gérard.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 5 février. — La Presse-Associée a publié de Berlin ce matin que les rapports entre l'Allemagne et les Etats-Unis sont encore plus tendus après le départ des diplomates des deux pays, l'Allemagne, au dire de hauts fonctionnaires ne se départira pas de son attitude à propos de la guerre sous-marine sans merci et du blocus des ports de nations de l'Entente. Tout navire, sans exception qui traverserait la zone maritime récemment déclarée zone de guerre sera torpillé sans pitié.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 5 février. — Le président Wilson, après s'être consulté avec les secrétaires de la guerre et de la marine a fait demander au Congrès de se débarrasser au plus tôt des affaires routinières afin d'être prêt à considérer des mesures d'urgence. Le gouvernement des Etats-Unis n'agira pas à la hâte, et évitera de donner à l'Allemagne et aux autres gouvernements étrangers le moindre sujet de grief.

Les agents fédéraux dans tous les ports ont été avisés de se conformer strictement aux statuts de la loi internationale et d'attendre les ordres de Washington avant d'entreprendre quelque mesure que ce soit se rapportant à la situation actuelle entre le pays et le gouvernement allemand. Aucun navire d'Allemagne interné dans les ports américains ne sera saisi ou confisqué, mais les agents fédéraux doivent surveiller les officiers et équipages afin qu'ils ne tentent pas la destruction de ces vaisseaux.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 5 février. — Selon des dépêches reçues de Madrid, ce matin, le gouvernement espagnol est à la veille de suivre l'exemple des Etats-Unis et de rompre toutes relations diplomatiques avec l'Allemagne, le peuple étant exaspéré des fréquents torpillages de navires espagnols par les sous-marins allemands. Hier matin encore un autre vapeur le "Dos de Noviembre" a été coulé; un homme de l'équipage a péri.

De Rio de Janeiro, Brésil, est venue une dépêche annonçant que le gouvernement brésilien prépare une protestation contre le torpillage, sans avertissement, des navires voguant soit dans la zone maritime de guerre soit dans les mers du Nouveau Monde, et il est très probable que le Brésil fera cause commune avec les Etats-Unis en brisant avec le Kaiser.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Manille, Philippines, 5 février. — Les autorités navales des Etats-Unis ont saisi dix-sept vapeurs allemands dans la baie de Manille et ont interné leurs équipages à terre. Presque tous ces navires avaient été endommagés par les torpilles américaines au service. Le sous-marin américain est de retour à Manille et patrouille la baie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 5 février. — Une dépêche de Liverpool dit que le vapeur américain "New York", avec cent cinquante citoyens américains à bord est parti de Liverpool, samedi, à destination de New York. Les sous-marins allemands n'ont pas de terre pour ces américains, voyageant sur un navire flottant le drapeau de leur pays.

Reste à savoir ce que messieurs les pirates boches feront s'ils rencontrent le "New York".

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Manille, Philippines, 5 février. — Les autorités navales des Etats-Unis ont saisi dix-sept vapeurs allemands dans la baie de Manille et ont interné leurs équipages à terre. Presque tous ces navires avaient été endommagés par les torpilles américaines au service. Le sous-marin américain est de retour à Manille et patrouille la baie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 5 février. — Le secrétaire de la Trésorerie a reçu ce matin

Suite 4me Page.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

NOUVELLES IMPORTANTES DE LA CAPITALE DE NOTRE ETAT.

Avis officiels touchant la rupture avec l'Allemagne. — Grève d'employés de chemin de fer.

LOUISIANE.

Baton Rouge, 5 février. — Le général McCrory, adjudant-général de la garde nationale de la Louisiane, n'a reçu aucun avis du ministère de la guerre à Washington au sujet d'un prétendu contre-ordre du retour de la milice louisianaise de la frontière internationale, retour qui fut officiellement désigné pour le 20 février. Une dépêche de Washington a été reçue ce matin par le gouverneur Pleasant lui demandant de prendre les mesures nécessaires pour arrêter toute manifestation hostile contre les sujets allemands résidant en Louisiane. Le gouverneur publiera immédiatement une proclamation conformément aux avis venus du secrétaire d'Etat de la nation.

Les vastes entrepôts et réservoirs d'huile minérale de la Standard Oil Company sont gardés jour et nuit par un nombre considérable d'hommes armés afin d'empêcher des tentatives de destruction de la part de nationaux teutons.

La compagnie de chemin de fer Yazoo et Mississippi Valley a placé des agents armés sur chacun des ponts de la voie ferrée, de crainte de dommages de la part de certains employés qui se sont mis en grève ce matin.

Un inconnu s'est élancé du pont du bac à vapeur cet après-midi et s'est noyé dans le fleuve.

Shreveport, 5 février. — Pendant que M. Joseph Lagier, laitier bien connu de notre ville était à déjeuner, un voleur s'est introduit dans la maison et a emporté une somme d'argent qui se trouvait dans une armoire.

Nouvelle Hébris, 5 février. — Le puits d'huile minérale qui a récemment été foré dans les environs de notre ville a subitement développé une pression formidable et on a eu grand peine à se rendre maître du jet puissant d'huile, de sable et de boue qui s'élançait à plus de cent pieds de hauteur.

MISSISSIPPI.

Natchez, 5 février. — Un détenu libéré à la prison de Natchez a été surpris par le gendarme sur le fait d'ouvrir les cellules dans lesquelles étaient enfermés les nègres accusés de meurtre. La fureur des prisonniers fut immédiatement frustrée.

Woolville, 5 février. — M. J. P. Ford, nombre de la firme industrielle Penick & Ford, de la Nouvelle-Orléans, a acquis une belle propriété dans les fau-

Suite 4me Page.

LETTRE D'UN PARISIEN

QU'ARRIVERA-T-IL SI UN DEPUTE VIENT A PERDRE LA RAISON?

IL N'ARRIVERA RIEN DU TOUT

UN AUTRE DEPUTE VOTERA A SA PLACE.

Quelques exemples historiques. — Le cardinal de Richelieu et autres hommes célèbres eurent des accès.

Encore un mot sur le discrédit parlementaire.

Equisons ce sujet qui nous est pénible.

Quand le suffrage confie pendant quatre ans à un citoyen la charge de diriger les affaires du pays, c'est qu'il le croit sain d'esprit; s'il pouvait s'imaginer qu'il donne ses voix à un dément, il ne le nommerait pas. Mais qu'arrivera-t-il si, dans les quatre ans, le député vient à perdre la raison pour un motif quelconque?

Il n'arrivera rien du tout.

L'aliéné sera enfermé dans un asile, un camarade votera à sa place et la famille continuera à toucher l'indemnité parlementaire.

Vous avez lu dans tous les journaux, qu'un député — dont on a imprimé le nom en toutes lettres — est enfermé depuis de long mois dans une maison de santé de Raoul; il parvint à s'évader et on l'a arrêté l'autre nuit, rue de Moscou. On l'a ramené à son asile et on a constaté que depuis plus d'un an qu'il est dans la maison de santé, il n'a cessé de voter à la Chambre.

C'est là une exception?

Fort heureusement, mais les précédents ne sont pas rares. Toute exception à la justice et au bon sens est une monstruosité quand on peut l'éviter et dit le philosophe. Rien ne serait si simple que d'éviter celles-ci. Qu'un député soit frappé d'aliénation mentale pendant la durée de son mandat, hélas rien n'est plus possible. Tous les hommes sont exposés à cette terrible maladie; une goutte de sang qui tombe dans le cerveau, une émotion trop forte, un choc moral trop violent et voilà notre pauvre raison qui craque.

Plus grands personnages de l'histoire n'ont-ils pas eu leur moment de folie? Pour ne citer qu'un exemple pris dans le passé par le pour qui vous en citez un qui s'est d'acier et qui est absolument identique. Mais vous m'accuseriez de parti pris pour le personnage fort important mais que le même genre, je préfère me contenter dans le passé; notre fou intermittent a fait d'assez grandes choses pour que ses admirateurs ne protestent pas.

Si vous avez la Correspondance de la duchesse d'Orléans vous lirez:

"Le Cardinal de Richelieu, malgré tout son talent, a eu de grands accès de folie. Il se fustigeait quelque fois qu'il était un cheval, il sautait hors d'un billard en honnissant et faisait beaucoup de bruit pendant une heure, et on lançait des rudes à ses domestiques; ses gens le mettaient au lit, le couvraient bien pour le faire suer, et quand il s'éveillait, il n'avait aucun souvenir de ce qui s'était passé. Le fait est bien connu. La punition

Suite 4me Page.